

LA LUCHA

Periódico defensor de los intereses morales y materiales de la villa y su comarca
SE PUBLICA CADA SEMANA

Este periódico insertará cuantos escritos reciba en defensa de la buena administración y cultura del pueblo, siempre que la dirección los estime de la consideración pública.

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen.

PRECIO DE SUSCRIPCION

Trimestre	1'50 pesetas
Número suelto	0'10 "
Número atrasado	0'20 "

Pago anticipado

Anuncios á precios convencionales.

Redacción y administración: Plaza Constitución, 22.

Punto de venta: Calle de Sumeras, 2

En pos de un ideal

La altruista campaña moralizadora que con tesón venimos sosteniendo desde las columnas de nuestro modesto semanario, ha merecido la aprobación de los indiferentes y el aplauso de los que militando en agrupaciones políticas distintas, prestan atención á los asuntos locales, sin duda por ser éstos los que de una manera más directa afectan moral y materialmente nuestro modo de ser.

Comenzado el ataque, la línea de fuego ha tomado tal incremento, se ha propagado con tal rapidez, que los *jacobinos* de la *apócrifa* grey conservadora, aquellos, únicos causantes del desbarajuste y de la ruina que reina en todos los asuntos locales, asustados ante la indignidad de su perversa obra pretenden cambiar su impúdica indumentaria por otro traje más modesto que les dé aires de sensatez y les permita alternar amistosamente con ciertos políticos no *gastados*, al amparo de los cuales permanecer silenciosos en espera de propicios acontecimientos que les permitan rasgar sus acomodaticios disfraces, para perdido de nuevo el pudor, presentarse tal como son, sin corregirse ni enmendarse, conservando, empero, el estigma denigrante del fratricida político.

El mutismo ó silencio ficticio, que por la fuerza de las circunstancias se veían obligados á guardar, ha durado hasta hace poco, que siendo imposible dominar su desenfrenada ambi-

ción, sin cálculo ni oportunidad se han lanzado de nuevo en busca de aventuras creyendo equivocadamente que el pueblo había olvidado su indigno proceder y sus reprochables fechorías. ¡Ilusiones engañosas, que anidan sólo en inteligencias raquíscas!

Para acometer tan provocativa empresa, buscaron la oportunidad de subir al Poder el partido conservador, y ellos, que simulaban estar afiliados al mismo, creyeron llegado el momento oportuno de ver realizados sus deseos, más ¡oh, fatalidad! se buscaron antecedentes, se consultó la historia de alguno de ellos y en definitiva se vino á parar en que los que pedían las preeminencias del triunfo no eran más que unos aventureros políticos ambiciosos, que en lugar de llevar con orgullo y seriedad el nombre de conservadores, lo que hacían era arrastrarlo, llevando su intransigencia al extremo de consentir el aniquilamiento total del mismo en este distrito.

Otras concausas han contribuido al desquiciamiento del partido conservador.

La desmesurada ambición, el insaciable apetito de gobernar *desinteresadamente* nuestros intereses, así como la nostalgia que han sufrido cuando se han visto privados de dar su opinión sobre ciertas *especies* sujetas al pago de...; todo esto, unido al afán de figurar, á la poca aprensión y la afición desmedida al *fuego* purificador, que en breves momentos destruye las maldades cometidas durante la vida, aún que el *perdonado* haya sido concejal y desempeñado dicho cargo, sin

cargo justificable, por espacio de veinte años, durante los cuales ha tenido que sufrir las torturas y los *dispendios* propios de un cargo *tan poco socorrido* como poco *ambicionado*. Estos y no otros, han sido los móviles que han obligado á los conservadores expósitos á salir de su voluntario hostracismo, pero en puridad de verdad, han hecho una salida tan precipitada y tan fuera de tiempo, que ya descorazonados y sin disciplina, al más leve esfuerzo conseguiremos lo que nos hemos propuesto ó sea su aniquilamiento.

Que la campaña ha dado resultados satisfactorios, lo demuestra el pueblo, que con nuestro proceder ha tenido ocasión oportuna de poder *admirar* los tapujos y las malas artes que esos viperinos políticos han empleado para engañar al público, que sensato y porfiado fiaba en las falaces promesas de unos cuantos desahogados que con su indigno proceder le han dejado poco menos que en la indignancia, al paso que ellos con sus doctrinas han procurado que el estupor se apoderara de la inteligencia de sus detractores para con seguridad laborar *pro doma sua*.

Así ha pasado con estos mal llamados conservadores del *montón*, que sus más gallardas actitudes no han sido más que reminiscencias ó derivaciones en un sentido ú otro, de abominables concupiscencias indignas de todo político serio.



Prolepsis

Algo debemos adelantar como contesta á la caricatura que presentan los *Murcigalleros del trust*, éstos que alardean de previsores políticos, no sin pregonar la necesidad y seguridad absoluta de dirigir ellos los destinos de nuestra Villa, pero no falta quien tan sólo por decencia sabrá librarla de esta *plaga de vívidores* que cual *famélicos canes* aguardan la presa *me-neando la cola*.

Este algo, no es otro sino el que para satisfacción de todos anunciamos que por ahora gracias á los *milagros* del *Barón Cascarrabias* y del *Perfumado Pepe-Hillo* se hace del todo imposible no solamente el poder de la *vara de Batlle* para estos señores, si que también el *ser escuchados* por las personas á quienes se dirigen para el logro de los fines, que como sueño pueril siempre tienen fijo en la mente.

Si el principal objeto de querer gobernar fuera en verdad como ellos dicen *per fer corre el látigu*, sería una vana ilusión, pues es el pecador quien recibe la penitencia y por mas de que en manera alguna ha de suceder ya que para ellos no existe lo necesario, si por cualquier ardid innoble como todos los que usan lo intentasen habría llegado la hora de colgar á las *puertas* de la Villa y á la vista de todo el mundo los *Nepotes* para escarmiento de *listos ó refinados bandidos modernos*.

Según pregón, delatarían morosos, eliminarían empleados, reducirían los gastos en el presupuesto efectuarían mejoras y el pueblo para que todas estas promesas no caigan como agua al cesto les recuerda que mejor calidad de morosos que los que están en descubierto en el pago del consumo de las uvas de 1905; que mejor empleado sobrante que el *hermano* que aún que la ley le excluye de todo empleo como befa de guasón se le mantiene en el puesto á pesar de su nulidad para el desempeño del cargo.

Que mejor ahorro que ingresar en Caja las 3000 de marras y que mejor obras ó mejoras que las que la bri-

gada municipal tiene efectuadas por cuenta del *prójimo*.

Señores, bien sabriais ó por lo menos habéis dado muestras de entendidos en *governar las enjaezadas jacas por allá Sierra Morena*, os conocemos, políticamente estáis *mulés*, no os queda más que después de celebrado este *oficio de difuntos* en el cual tomáis parte en calidad *inerte presente* os hechen á la fosa destinada para la prole de vuestra gente.

Martiriologio

Desde hace algunos días vengo notando, no sin cierta sorpresa, que determinados elementos políticos diezmados por la opinión pública y poco menos que anonadados por la cruzada contra ellos emprendida por los monárquicos en general, en lugar de adelgazar engordan, transformación inexplicable que me tenía sumido en un mar de conjeturas á cual más o-puestas. Al principio opinaba que el cambio era debido al uso del papel de fumar *Job*. Más tarde, cuando había profundizado mis observaciones, hacía recaer la causa en el racional empleo de los «Allimburys» alimentos de gran valor nutritivo (de los cuales es depositario en esta plaza mi buen amigo el conocido comerciante señor Boixa; no es reclamo), etc., etc., en fin, no pude dar solución al enigmático geroglífico.

Perdida toda esperanza y á punto de abandonar el estudio de tan extraño *transformismo* que me tenía preocupado, quiso la casualidad que por mediación de uno de los contados y mansos *fariseos del trust* llegara á mis manos el siguiente conciso telégrama que daba solución al intrincado problema. Dice así: «Canovellas sur mer-Molinó Capellanes.—Pepe alcalde postergado malas volensas, avisa alcalde bis, Macatón y compañeros mártires, venid prestó, bolso repleto.—Monte-rrrojo.

No pude disimular mi contrariedad, que subió de punto, al enterarme por boca del pacífico conservador, de los

planes electorales que trae en cartera el esforzado protector, que resulta ser nada menos que un *aristócrata opulento* sobradamente conocido en nuestro distrito, por los pobres favores que de él ha recibido.

Confieso ingenuamente que me daba por perdido, cuando el buen conservador me hizo concebir un rayo de esperanza al contarme el resultado de la entrevista que celebró el impertinente aristócrata y los del terceto con el *dueño del cotarro*.

A la cuenta hizo la presentación, diciendo que eran la nata y flor del partido *conservador*, *conservados* mejor que las *conservas* bien *conservadas* de los colmados, hizo grandes elogios de su constancia y lealtad á la monarquía (aliándose con los republicanos) y en tono melo-dramático dió las gracias á sus correligionarios por los regalos, consistentes en pollos, tocino y conejos, que desde Granollers le mandaban á su domicilio situado en la costa de levante y playa la de Alella regalos que agradecía y que por estar á la reciproca les mandaba narrajas de la China.

Terminó la *plática*, que se conceptuó como el mejor discurso pronunciado durante su vida con esta palabra: «si no se quieren tener en cuenta las buenas cualidades que adornan á estos sujetos, cuando menos que se tenga en cuenta el número de correligionarios que representan.»

Ante tan inocente declaración, no pudo el *dueño* contenerse y contó *fil per randa* lo que eran y lo que significaban tantas impertinencias, ante un número tan pequeño que no pueden *armar una manilla*.

En este caso ¿qué deben hacer los únicos elementos *sanos* que nos quedan en el distrito? preguntó el aristócrata.

—Seguir haciendo el *burro*, como han hecho siempre y... *prou*.

Contritos y cabizbajos, abandonaron la estancia de una manera *solopada* bajando la escalera *erméticamente*, hasta que llegados á la calle,

Una lluvia torrencial
Dispersó á tanto...



CRÓNICA

Ha sido dado de alta de matrícula para dedicarse al ejercicio de su profesión, nuestro particular amigo el abogado D. José Coma y Clapés.



El Miércoles último celebróse la feria acostumbrada en el vecino pueblo de Cardedeu, resultando algo desanimada apesar del buen tiempo.



El Jueves próximo día 23 del actual saldrá para Manacor (Baleares,) al objeto de presidir el Congreso agrícola que tendrá lugar en aquella población, el diputado á Cortes por este distrito Excmo. D. Ignacio Girona.

Son varios los propietarios de esta villa que asistirán también al referido Congreso.

Les deseamos un feliz viaje.



Según rumores, en la última feria de Cardedeu, hubo quien hizo su agosto expendiendo falsos billetes del Banco de España de á 50 y de á 100 pesetas, circulando por este motivo gran número de éstos.

Llamamos la atención del público á fin de que esté ojo alerta.



La venida del Sr. Marqués de Montroig á Barcelona obedece, según informes, á insinuaciones del Sr. Maurra.

Tratan de reunir los dispersos elementos conservadores, más ó menos auténticos, para la formación de un bloch político, destinado á luchar para adquirir de nuevo su preponderancia en este distrito.

Será nombrado jefe de estas heterogéneas fuerzas el aristocrático Marqués, que cual nuevo Don Pelayo se propone dedicarse con ahinco á la reconquista de su querido y jamás postergado distrito.

Si el citado personaje llega á realizar lo que se propone, seguramente merecerá el bien de su ilustre jefe, y nosotros... ¡Pobres de nosotros! nos hubiera caído la lotería. ¡Suerte que lo que hace el Marqués es meterse en camisas de once varas! Aquellos buenos tiempos no han de volver.



Por falta de tiempo, nada podemos adelantar del resultado de la función que la compañía del Sr. Perelló dió la noche del sábado en el teatro de la «Unión Liberal».

Dado el buen nombre de los artistas que la forman y la novedad de tomar parte en la misma el tenor señor Ballús, hijo de esta villa, es de creer que el teatro se habrá visto concurrido.



Se nos asegura que los diferentes elementos republicanos de esta villa se reunieron ayer sábado por la noche en el local de Unión Republicana, para en definitiva acordar la orientación que debe tomar el partido en vista de la desavenencia que entre ellos reina. Los revolucionarios lerrouxistas, que son los más, tratan de imponer sus radicalismos á los solidarios, que son en menor número, no obstante, algunos protestan de semejante autoritario acto, y antes que pasar por esta humillación, prefieren abandonar la política en espera de mejores tiempos.

Esperamos conocer el resultado para decirle al Sr. Lladó, que estas armonías fraternales son precursoras de las grandes debacles. ¿Se va convenciendo?



Hoy y mañana con motivo de la festividad de Pascua de Pentecostés, tendrán lugar lujosos bailes en las sociedades «Unión Liberal» y «Alhambra» de esta villa, teniendo dichas sociedades contratadas respectivamente las orquestas «Nueva Catalana» y la «Moderna Catalana» ambas de esta localidad.

Para el Lunes además de los grandes bailes que se celebrarán en la primera de estas sociedades, tendrá lugar por la noche un concierto en el café de la citada sociedad, en el cual la orquesta «Nueva Catalana» á petición de varios concurrentes, ejecutará las delicadas composiciones *Grutas del Cingaro* y una pieza obligada de contrabajo, que con maestría interpreta el Sr. Sendra. Con tal aliciente es seguro que el local se verá lleno á rebosar.

Se hacen grandes preparativos para que resulten espléndidos los bailes del día de la próxima feria.



Debido á las pesquisas practicadas por el jefe de policía Sr. Castellet,

fueron detenidos el Viernes último y puestos á disposición del Juzgado de Instrucción tres mozalvetes que se habían apropiado de unos grifos procedentes de la torre que el Sr. Serrat posee en esta villa.



Entre los varios acuerdos tomados por el Ayuntamiento en la sesión de 2.^a convocatoria celebrada el Viernes último, figura uno nombrando oficial primero de la Secretaría de dicha corporación á D. Francisco Güells, actual secretario de los Ayuntamientos de Montmeló y Canovellas.



ULTIMA HORA

El tiempo sigue inseguro y la pertinaz lluvia tan abundante, que los hermosos campos de alfalfa (alimento predilecto de algunos políticos trasnochados) se ven convertidos en caprichosas lagunas, del seno de las cuales, surgen como por encantamiento multitud de peces de colores que son el encanto y la diversión de algunos hambrientos, que confían en la suerte de pescar algunos, para acallar los gritos de su conservador estómago.

Son de admirar los diversos aparatos inventados para dar caza á los mismos; constituyen un verdadero museo digno de ser visitado.

Hemos visto funcionar algunos, pero no sé si debido á la impericie del pescador ó á su mal carácter, puesto que le llaman el Casca... ó tal vez á que están escarmentados los animalitos, lo cierto es que tuvo que retirarse contrariado murmurando: *no pican... me conocen.*

La casa Montroig, que es una especialidad para este ramo, quería montar una verdadera factoría, pero ha desistido, al saber que en estas aguas sólo tenía vida el *pechi minuti*, no obstante, se encargará de comerciar con esta clase de pescado, la razón social Valiente, Albert y Macatón que para facilitar las transacciones, admitirán perras pequeñas en pago de sus honorarios. Veremos.

Imp. F. Cucurella Corró 9.—Granollers.

SOLARES

á propósito para edificar casas, fábricas, etc., de 2 á 6 duros solar de 25 palmas, fachada á la Carretera de Caldas junto á esta villa.—Razón M. Iglesias, Plaza de las Ollas, 16 —Granollers.

SECCION DE ANUNCIOS

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS
DE

MANUEL TORT

Plaza de la Corona, núm. 6. -- GRANOLLERS

Esta casa, se encarga de la tramitación y despacho de toda clase de asuntos Judiciales, Administrativos y particulares; Representaciones, Procuras, Comisiones; compra, venta y administración de toda clase de propiedades, censos y dominios; préstamos hipotecarios y en letras; cobro de créditos de todas procedencias; Altas y Bajas de Contribución; Reclamaciones; Redención y venta de Censos del Estado; Procedimientos ejecutivos para todas las Corporaciones, Entidades y Oficinas autorizadas; Liquidación de derechos Reales; Asociación y expedientes de quintas y otros varios asuntos de carácter oficial y particular, Servicios y trabajos especiales para los Ayuntamientos y Secretarías.

Tratos y honorarios convencionales.

Abonados de varias clases ó tarifas.

SASTRERIA

— DE —

J. GUASCH

PLAZA DEL GANADO, 42
GRANOLLERS

ESPECIALIDAD EN LA MEDIDA

Gran almooón de arron

de Valencia, Gandía, Sueca, Gullera y Ribera baja

CLASES SUPERIORES Y PRECIOS MÓDICOS

GRAN FABRICA DE GALLETAS Y BIZCOCHOS FANTASIA

— DE —

Doménech Hermanos

REPRESENTANTE EN ESTA VILLA

PLAZA PERPINYA, 6. - GRANOLLERS

JAIME ESPINA

Constructor de carruajes de todas clases

RIERA. 6 Y 8
GRANOLLERS

Fábrica de pulverización de materias curtientes
MOVIDA A VAPOR
DE

J. SERRA Y YERGÉS

Se compra y vende toda clase de materias curtientes
en rama y mueltas.

Grandes existencias en roldó (país y Reus). Corteza de
pino y de encina (país y francesa).

Especialidad para curticiones blancas.

RICOMA, 89 Y 91. - GRANOLLERS

CARPINTERIA Y FUNERARIA
DE

Juan Martí (a) Encarnat

PRECIOS ECONÓMICOS

Calle de la Palma, 24.-GRANOLLERS